

## México pasa de panzazo en trabajo decente: OIT (El Financiero 22/11/13)

México pasa de panzazo en trabajo decente: OIT (El Financiero 22/11/13) Zenyazen Flores Viernes, 22 de noviembre de 2013 El mercado laboral mexicano, basado en el concepto de Trabajo Decente, avanza "de panzazo", ya que de acuerdo con un índice que elaboró por primera vez la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en México, nuestro país reporta 5.8 puntos en promedio, donde 10 es la mejor calificación. El documento "Situación del Trabajo Decente en México" muestra que a nivel nacional durante el segundo trimestre de 2013, el acceso al empleo fue heterogéneo y se deterioró la seguridad en el empleo, debido al aumento de los accidentes en los centros de trabajo y a un retroceso en el diálogo social entre patrones y sindicatos. El rubro de derechos laborales ha sido el mejor calificado, ya que en el periodo de referencia hubo un incremento de la población ocupada con contrato definido, refiere el índice elaborado en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Regina Galhardi, Especialista Principal de Desarrollo de Empleo de la OIT México, dijo que en los ejes que miden el trabajo decente "estamos en una situación intermedia, lo que quiere decir que se puede mejorar junto con los programas del gobierno como el de formalización y la propia reforma laboral". La OIT reporta que el eje de acceso al empleo "fue heterogéneo" y tuvo un índice a nivel nacional de 5.7 puntos; las tres entidades que presentaron mejores indicadores fueron Baja California, Aguascalientes y Chihuahua, mientras que los estados con las condiciones menos propicias fueron Tlaxcala, Chiapas y Tabasco. En el eje de seguridad en el empleo, Oaxaca fue la única entidad que reportó una leve mejoría en el segundo trimestre del 2013 al pasar de 5.35 a 5.37, pero los demás 31 estados tuvieron un deterioro derivado del aumento de los accidentes en los centros de trabajo. Las entidades con las condiciones de seguridad menos favorables fueron: Hidalgo, Zacatecas y el Estado de México. En materia de diálogo social, que considera el proceso de negociación obrero patronal y emplazamientos y estallamientos de huelga, el estudio indica que hubo un retroceso en el índice nacional al pasar de 5.28 al 5.19 en el segundo trimestre de 2013.